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                        Aos treze dias do mês de julho do ano de dois mil e quinze, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima quarta SESSÃO ORDINÁRIA, da 
terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de Souza, Diogo 
da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima 
e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da minuta da ATA N° 023/15, que foi 
votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 021/15 encaminhando Projeto de Lei n° 
021/15. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite para reunião da ACVERC dia 24 de julho de 
2015 na Câmara de Vereadores de Guaíba; Convite para o sétimo Ciclo de Conscientização 
sobre Saúde e Segurança do Produtor e Proteção da Criança e do Adolescente dia 30 de 
julho de 2015 no Salão Paroquial em Barão do Triunfo. EXPEDIDAS PREFEITURA: Of. n° 
041/15 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária do dia 06 de julho de 2015. 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a 
VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes, em especial o Senhor Arlindo e Dona Izabel do grupo da Terceira 
Idade. Agradeceu a toda a diretoria da APAE pelo sopão realizado dia nove, muito bem 
aceito pela comunidade, onde foi um sucesso, embora não pudesse alcançar a todas as 
pessoas devido à quantidade feita, mas que em um próximo sopão sabe-se que precisa 
fazer mais. Comentou que dia dezessete o Senhor Henrique Gimenis, muito empenhado na 
luta para construção da sede do Grupo da Melhor Idade Baronense, promoverá um jantar, 
onde as pessoas poderão escolher mocotó ou risoto e será realizado na cantina do 
Queixinho a partir das dezenove horas. Comentou sobre uma Audiência em Porto Alegre no 
Comando Militar (QG) realizada dia sete de julho, onde esteve com os Vereadores Elomar e 
Ilo reivindicando a nossa segurança, que está atuando muito bem aqui no Município. 
Comentou que foram recepcionados pelo Coronel Ângelo, Presidente do Gabinete da 
Assembléia; Coronel Osmar, Chefe do Gabinete do Comandante Geral do Estado e também 
pelo Comandante Maciel que coordena a região de Guaíba. Falou que o Comandante de 
Guaíba lhes passou que a operação que aconteceu no Município foi bem sucedida e o 
mesmo está pronto a dar suporte na segurança dos Municípios visinhos e também falou 
que, conforme o Coronel Romano de Charqueadas, tem mais um brigadiano disposto a vir 
para Barão do Triunfo, pois sabe que está deficiente a quantidade de efetivos aqui. 
Comentou que Guaíba está recebendo uma patrulha equipada pela Riocell para dar suporte 
ao interior dos Municípios da região. Relatou que em relação à Audiência, nossa segurança 
está muito bem amparada e não estamos esquecidos como foi comentado aqui. Relatou que 
recebeu um telegrama na segunda-feira informando que deve ser cadastrada no portal de 
convênios, proposta referente à Emenda do Deputado Sergio Moraes no valor de duzentos 
e cinquenta mil reais (R$ 250.000,00) junto ao Ministério das Cidades. Comentou que é feliz 
quando pessoas como o Deputado Sergio Moraes, vem ao Município, levam quantia de 
votos daqui, pois o povo se empenha por acreditar que existem políticos que ainda se 
interessam pelo nosso Município. Relatou que a Emenda será usada para pavimentação e 
já está sendo medida as ruas para enviar um projeto para ser cadastrada essa Emenda. 
Comentou sobre o jogo da II Taça Baronense de Futsal onde estava presente e também 
estavam presentes outros Vereadores, o Marcos e o Tiago. Relatou que foi um evento muito 
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bonito, onde as pessoas estavam empenhadas em se divertirem e ver os jogos, onde havia 
pessoas de até oitenta e poucos anos assistindo os jogos, o que achou muito engraçado. 
Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes, em especial o Senhor Arlindo. Comentou que se inclui 
aos idosos, tem um carinho especial pelo idoso e pela criança e às vezes os idosos, pela 
maioria e principalmente pelos jovens, são criticados e acham que são iguais a tomate que 
venceu a data de validade, mas as coisas não são bem assim. Parabenizou os noivos 
Rafael e Suelen, que proporcionaram uma grande festa de casamento nas dependências da 
Igreja São Pedro na Boca do Campo e desejou-lhes felicidade comentando que casamento 
é para a vida toda, mas nem sempre se tem a felicidade de que isso aconteça. Agradeceu 
ao Deputado Sérgio Moraes pela correspondência enviada, relatando sobre uma proposta 
de Emenda para Barão do Triunfo, que em meio à atual crise financeira do País não vai ser 
todos Deputado que poderão mandar. Relatou que é um motivo de grande satisfação 
quando um Deputado vem abrir as portas para que alguma verba venha contemplar nossos 
munícipes. Comentou que essa verba vem para calçamento na zona urbana e fica muito 
feliz por isso, pois desde a Administração passada cobrava para que a sede do Município 
fosse vista com melhores olhos, mais bem cuidada e não está acontecendo da maneira que 
gostaria que fosse cuidada. Relatou que os Vereadores fazem pedidos e nem sempre os 
pedidos são bem interpretados e às vezes os serviços são desviados para uma área que 
não é tão importante. Relatou que na política, todo dia aprende alguma coisa e há poucos 
dias ouviu de uma pessoa experiente politicamente que quando uma Administração vai bem 
até a oposição ganha espaço. Comentou que o conjunto dessa Casa Legislativa caminha 
paralelamente, todos querendo o bem melhor do Município porque muitas vezes existem 
trocas de ideias e algumas divergências, mas o resumo de tudo é que na hora de votar um 
projeto a intenção é a mesma e é dessa forma que um representante público deve agir. 
Comentou que não deve carregar no peito, nem na testa, a sigla do seu partido, mas deve 
usar o partido para se eleger, não para trabalhar. Ressaltou que não deve deixar o partido o 
usar porque sabe o que é isso, pois já aconteceu com ele. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Agradeceu o Presidente que lhe concedeu a palavra, afirmando que não estava 
inscrito, mas ia aproveitar a usar a palavra. Parabenizou a Solange que fez aniversário na 
semana passada, desejando que Deus a ilumine. Da mesma forma parabenizou também o 
Diego Pagini, grande amigo seu, que lhe convidou para passar com ele o domingo, num 
churrasco, mas não conseguiu então deixou seus parabéns a ele. Relatou que teve uma 
surpresa de receber uma ligação de um Assessor do Secretário Geovani Feltes falando que, 
através do Fogaça, colocou pedido de verba para nosso município de cem mil reais (R$ 
100.000,00) para a área da agricultura e quando for liberado o dinheiro, ele entrará em 
contato novamente para ser feito o projeto para que o Município possa se inscrever para 
receber essa verba. Agradeceu ao Giovani Feltes, que mesmo não estando como Deputado 
conseguiu essa verba para o Município. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou a Solange desejando muitos anos de vida, que Deus conserve, guie, dê saúde 
a ela e sua família e que consiga concluir com êxito todos os seus projetos. Comentou que 
desde que a conheceu, sempre disse que a Solange é como uma irmã, sempre foi a mesma 
pessoa e tão bem tem trabalhado pela comunidade, pelo Município e por essa Casa ao 
longo de tantos anos. Ressaltou o que a Vereadora Laureni comentou antes, que estiveram 
no Comando Geral trocando algumas ideias, escutando e vendo a real situação da 
segurança pública de todo o Estado. Relatou que tem várias dificuldades, mas tem tido uma 
boa atenção por parte da Brigada Militar desse Município, bem como das Autoridades 
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superiores e acredita que os problemas vão sendo solucionados a medida que as condições 
estão na mão para serem solucionados. Relatou que houve grande avanço, mas ainda tem 
muitas coisas para acontecer de melhor para o nosso Município. Falou que queria colocar 
algumas proposições hoje, mas não colocou porque não havia luz a tarde, então pediu 
atenção especial ao Executivo em relação à fiscalização das obras, principalmente a obra 
na praça porque aparentemente, o que se vê é que os materiais colocados não estão 
ficando totalmente bons. Relatou que existe parede trincando, colunas em mal estado e 
outras coisas que são notadas pelas pessoas que passam pelas obras na praça e cobram 
do Vereador. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a Solange pelo seu 
aniversário desejando que Deus a dê muito saúde, paz e sempre a força de vontade que a 
mesma tem. Comentou que teve o privilégio de trabalhar com a Solange durante dezenove 
anos. Parabenizou também a Heleninha e toda a Diretoria da APAE pelo sopão da APAE, 
um grande evento que se realizou, embora tenha faltado algum almoço, mas tinha muita 
gente presente ajudando essa instituição. Relatou que dia sete de julho esteve junto com o 
Vereador Elomar e Vereadora Laureni em Porto Alegre numa reunião muito valiosa, onde os 
Comandantes da Brigada Militar passaram que em poucos dias terá mais um Policial em 
nosso Município. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foi discutida, votada e 
aprovada por unanimidade a seguinte proposição: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 053/15 
DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado o recolhimento do lixo na Associação 
Linha Dona Amália. Também foi discutida, votada e aprovada por unanimidade a DIÁRIA 
DOS VEREADORES ELOMAR, ILO E LAURENI, que foram à Porto Alegre no QG da 
Brigada Militar dia 07 de julho de 2015. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a 
Secretária Solange pelo seu aniversário. Parabenizou também a Heleninha Presidente da 
APAE pelo belíssimo chá muito bem organizado e pediu desculpas por não ter comparecido, 
mas uma pessoa da sua família lhe representou. Comentou sobre a Festa Julina realizada 
pelo terceiro ano da Escola José Joaquim de Andrade com bela apresentação das crianças 
e com um grande público. Parabenizou a Brigada Militar pela belíssima atuação que vem 
fazendo, tanto no nosso Município como em conjunto com outros Municípios dos arredores, 
no combate aos delinquentes que vem aterrorizando a população da região. Comentou que, 
segundo notícias que leu nas redes sociais, o Município visinho Sentinela do Sul vai ter seu 
Posto da Brigada Militar fechado por haver pouco efetivo e recurso. Ressaltou que isso é 
muito ruim, pois meliantes que estão pelos arredores podem ir a cidade roubar e assaltar, 
ainda mais pelo fato de ser um Município na beira de um asfalto. Pediu ao Presidente para 
que entre em contato com os Vereadores daquele Município para tentar dar mais força 
porque o problema mexe com toda a região. Parabenizou o trabalho da Secretaria da 
Agricultura, onde através de uma indicação dessa Casa, foi pedido um convênio com o 
Município de São Jerônimo para beneficiar produtores que moram no Município, mas suas 
propriedades são fora do limite do Município e através desse convênio, a Secretaria da 
Agricultura poderá atender também esses produtores e acredita que em breve poderá ser 
feito convênios com outros Municípios também. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, 
Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Em nome da patronagem do CTG, convidou toda a população e os Vereadores para o 
décimo terceiro aniversário do CTG Laçadores e Trovadores de Barão do Triunfo que se 
realizará domingo dia dezenove de julho, onde terá um ótimo almoço e a tarde terá uma 
apresentação do Grupo Italosul e um matiné com o Grupo Flor dos Pampas.  Fez um pedido 
para que todos o ajudem na divulgação do evento. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, 
Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
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presentes. Parabenizou a Solange pelo seu aniversário, desejando bastante saúde e que 
Deus sempre a ilumine, uma pessoa católica como é, que tenha força para o trabalho 
inclusive para os trabalhos voluntários que faz e se destaca tanto. Ressaltou a intervenção 
do Ministério Público na melhoria da qualidade do sinal de telefone celular no Município, o 
qual os Vereadores estão lutando há tempos, inclusive com visitas à Vivo e à Anatel. 
Comentou sobre o empenho do Deputado Sergio Moraes em doar mais um recurso para 
Barão do Triunfo para calçamento, o que é muito importante e sempre que conversa com o 
Prefeito Rui destaca e cobra dele a questão de calçamento e a finalização de algumas 
obras, como o Vereador Elomar falou, que é a obra da praça, a creche que iniciou e parou e 
também as casas populares. Comentou destacando o Deputado Paulo Pimenta que 
confirmou uma Emenda de cento e cinco mil reais (R$ 105.000,00) para a Agricultura, o 
mesmo que há dois anos repassou Emenda para as Associações, sempre agilizado pelo 
seu amigo Beto que tem as portas abertas com ele. Comentou que é do partido PP, mas 
sempre destaca os Deputados que mandam recursos para o Município, inclusive o Fogaça 
que já está encaminhando alguma coisa e isso é muito importante. Relatou que luta com os 
Deputados do PP, no momento está difícil de conseguir, mas independente de partido, todos 
que mandam recursos deve ter sua valorização. Relatou que se nessa semana for à Porto 
Alegre, vai chegar no gabinete de um Deputado do PP para confirmar o que foi passado em 
Brasília, onde foi dito que conseguiria cem mil reais (R$ 100.000,00) para a Agricultura. 
Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou novamente quem não se 
fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou a Secretária Solange pelo seu 
aniversário e falou que desde que começou o Município a mesma desempenha a mesma 
função e isso mostra a qualidade profissional e pessoal, fazendo um trabalho imparcial e 
uma grande amizade com todos os Vereadores que passaram por essa Casa. Relatou que 
essa Casa tem tido muita sorte nas aquisições de seus funcionários e até representantes 
porque quando sai um funcionário, fica preocupado se o próximo que virá vai desempenhar 
a mesma função cada vez melhor. Agradeceu os colegas que foram representando essa 
Casa no QG da Brigada Militar em Porto Alegre, em busca de mais efetivo e mais 
segurança. Relatou que hoje se vive uma crise financeira e na área da segurança, a crise é 
ainda pior. Comentou que, em determinados momentos, a área da segurança é quase a 
mais importante porque não adianta ter estradas, o Município ter dinheiro, ter saúde e não 
ter aquilo que é importante. Nesse espaço o Presidente, falando que está quebrando o 
protocolo, concedeu a palavra por trinta segundos ao VEREADOR NERCIO, que o 
agradeceu, cumprimentou as pessoas presentes e parabenizou a funcionária da Casa, a 
Solange, pelo seu aniversário, desejando toda a felicidade do mundo e que tenha muito 
êxito em sua vida pública e particular porque graças a ela, está aqui nessa Casa e assumiu 
a Presidência pela confiança que tem nela e a agradeceu.  Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Comentou que hoje a Sessão está mais rápida porque não tinha energia elétrica 
até as três horas aproximadamente e não tivemos muitos despachos no espaço de Ordem 
do Dia e ressaltou que é melhor, pois todos podem chegar em casa mais cedo nesse 
temporal que está acontecendo. Relembrou os colegas Vereadores que dia vinte e quatro 
de julho terá uma reunião em Guaíba, na qual é muito importante a presença, pois como foi 
visto vai ter vários assuntos relevantes como reforma política com palestrante do Tribunal de 
Contas e as questões do Meio Ambiente que relaciona os rios Jacuí, Guaíba, Taquari e a 
bacia da Lagoa dos Patos. Ressaltou a importância de se inscreverem para essa reunião 
para fazer Barão do Triunfo mais uma vez presente. Relatou que terá uma novidade, que é 
uma visita à Aracruz porque Barão do Triunfo é um grande contribuinte na questão madeira, 
então devem saber o que está acontecendo. A questão da celulose, inclusive tem 
contrapartida dessa empresa no Município e seria importante conhecer um pouco mais, até 
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para poder divulgar o assunto. Relatou que o problema comentado pelo Vereador Diogo, o 
fechamento do QG de Sentinela do Sul, é muito sério e bastante preocupante, tendo sim 
que fazer alguma coisa para ajudar os visinhos sentinelenses porque os mesmos devem 
estar bastante nervosos com a situação, e assim como eles a situação pode acontecer com 
nós. Comentou sobre a saúde que tem situações de Posto de Saúde fechados e outros 
terceirizados, Santa Casa de Porto Alegre fechando setores de leitos, então a situação é 
quase de calamidade. Comentou que no sábado terá o encerramento da II Taça Baronense 
de Futebol de Salão e convidou toda a comunidade para se fazer presente nas quatro 
partidas que serão muito interessantes, na qual fará parte de uma partida jogando. Convidou 
a todos os Vereadores para fazerem parte do momento da entrega dos troféus que 
conforme a organização, terá vários troféus e medalhas. Convidou também a comunidade 
em geral, para dia dezesseis de agosto no campo municipal ao lado Ginásio, acompanhar o 
Estudiantes, um time aqui da cidade, que estará representando Barão do Triunfo no 
Gauchão de Várzea jogando uma partida contra Dom Feliciano, onde o ganhador jogará 
com Guaíba. Avisou a comunidade e os colegas Vereadores que estão entrando no recesso 
parlamentar da metade do ano, de dezoito a trinta de julho, portanto voltando na próxima 
Sessão dia três de agosto. Parabenizou a Solange pelo seu aniversário, desejando muita 
sorte na vida profissional e familiar e tudo mais. Mandou um “Feliz Aniversário” para sua 
mãe, Dona Clori que está completando setenta e quatro anos hoje, e pediu um ofício de 
parabéns em nome dessa Casa, que lhe entregará em mãos. Nada mais havendo a tratar 
determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima 
Sessão Ordinária, dia três de agosto de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 

 

 
Sala de Sessões, 13 de julho de 2015. 

 
 
 
 

 
                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
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